



Saison 2024-2025

Rapport Moral du président Assemblée Générale Ordinaire

01 Juillet 2025 à la Maison des Associations Orléans La Source

du sentiment, relatif, d'imposture

Le rapport moral est un exercice difficile, tant il demande de se triturer les méninges.

Présenté en premier, il ne doit pas révéler trop d'information sur les activités, ni sur leur comptabilité financière. Mais plutôt, et par contraste, leur singularité, ainsi que leur adéquation avec les statuts et les engagements revendiqués.

Sans oublier une bonne santé, des objectifs ambitieux, et, surtout, la satisfaction des adhérents.

Élaboré par un pur observateur, ni sachant diplômé, ni intervenant soignant, ni familial de l'accompagnement. mais, dans le cas présent, par un candide devenu compagnon de route depuis maintenant un temps certain.

Ayant décidé, justement, de mettre un sens non moins certain de la morale, du bien commun et de son partage, au service d'une association, ou plutôt des personnes qui la font vivre avec une sobriété financière exemplaire.

Je reste donc, à défaut d'expertise technique, un scribe sourcilieux du comportement moral de MUS'E.

De ceux qui y officient, et des choix qui se posent quant à la rentabilité, au service rendu, à l'attention portée. En tentant de concilier cette extériorité avec l'apprentissage permanent des pratiques, ici hétérodoxes, du soin.

de la générosité

Le risque majeur encouru par des structures telles que MUS'E, s'activant dans le vaste monde, souvent nombriliste, de l'attention portée à soi, est justement de céder à ce nombrilisme, tant celui d'administrateurs égotistes, que des personnes en demande, souvent en désarroi ou en souffrance devant la complexité du monde ou la leur propre.

Fort heureusement notre fondatrice, Isabelle, de part sa qualité initiale et sa pratique quotidienne de médecin, ayant prêté serment, a naturellement intégré toutes les subtilités non marchandes d'une déontologie exigeante du soin, par et pour le soin, où le plaisir d'être et de partager savoirs-faire et savoirs-être demeurent les maîtres mots.

Ainsi, et comme par enchantement, au sens premier du terme, se sont agrégés autour d'elle des intervenants professionnels d'origines diverses, partageant ces mêmes inclinations à la générosité joyeuse et au partage évident.

Mais également des adhérents, devenus réguliers, formant famille élective, et qui sont tout sauf des consommateurs avides.

Plutôt des compagnons qui, malgré ou grâce à leur vulnérabilité, apprennent à mieux se connaître, à se reconnaître; À découvrir et faire ensemble, en réelle complicité, voire en fraternité, sororité, estime, attention à soi et surtout aux autres.

En l'occurrence, parler de patients, ou d'adhérents, prête désormais à sourire, tant les mises en case et en cage disparaissent.

Parler d'intervenants de même, tant les pratiques font appel à l'intelligence collective et aux imaginaires partagés.

Tout cela en retrouvant le sens d'une bienfaitrice mise à distance de ses éventuels symptômes, afin de réécrire une histoire parfois douloureuse, la sienne ou celle d'autrui, proche ou lointain, présent ou passé.

Et n'oublions pas ces stagiaires enthousiastes, lycéens, futures musicothérapeute, orthophonistes ou autres, ces internes curieuses, ces personnes-ressources œuvrant au sein de la RCP Acouphènes, du Réseau Loiret Santé, ces regroupements très actifs et productifs portés dans le même esprit de générosité par Isabelle, dont MUS'E reste la cheville ouvrière et l'ange tutélaire...

un banquet renouvelé où tout le monde est et reste bienvenu

Observateur attentif du cheminement au long cours, souvent réjouissant, des participants aux ateliers ou aux consultations, ainsi qu'à ceux des Impromptus Vocaux lors desquels j'officie en passager clandestin de l'expression orale et corporelle, je ne peux que constater l'effet "tremplin" d'un passage prolongé chez MUS'E, que l'on soit adhérent ou intervenant.

Des personnalités s'affirment, des vocations naissent, des pratiques s'affinent, de la confiance se construit, des voix changent, Tant il est important de laisser prendre la parole, sa parole, par les moyens qui sont ou peuvent devenir les nôtres.

Merci donc à notre inspiratrice et à ses épigones.

Merci à celles et ceux, bénévoles, qui font tourner la boutique dans la bonne humeur.

Et merci à vous, adhérentes et adhérents qui participez à votre mesure en co-construisant toutes ces actions et ces activités.